

**Sheinbaum dejará de lado el “diálogo mediático” con el republicano**

● México es libre y soberano, expresa ante afirmación de que Estados Unidos subsidia al país

● Descarta ampliar recursos para el INM o la SRE frente a un escenario de repatriaciones

**Niega la Presidenta que EU subsidie a México; “vamos a dejar ese diálogo”**

**SUBRAYA QUE EL PAÍS ES LIBRE, SOBERANO E INDEPENDIENTE**

Anuncia que ya no responderá las declaraciones de Trump ante los medios

A. URRUTIA Y E. OLIVARES / P 5

**ALONSO URRUTIA  
Y EMIR OLIVARES**

Ante los nuevos señalamientos del próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sobre un presunto subsidio de la economía estadounidense a México, la jefa del Ejecutivo Claudia Sheinbaum Pardo optó por poner fin, por ahora, a los intercambios mediáticos con el magnate: “yo creo que vamos a dejar un poco este diálogo, a través de los medios. Obviamente, México es un país libre, soberano e independiente”.

Atribuyó la postura de Trump a que “este subsidio del que habla, pues tiene que ver con el incremento de las exportaciones de México a Estados Unidos y que son ya más que las importaciones”. Estados Unidos ha obtenido grandes beneficios del tratado comercial de América del Norte igual que México y en este contexto ratificó que la única forma de preservar esta competitividad regional frente a otros bloques es manteniendo la integración comercial.

A pregunta expresa sobre si ya tiene previsto reunirse con Trump antes de su toma de posesión (20 de enero), virtualmente lo descartó: “vamos a ver si los equipos pudieran reunirse. Ellos tienen muchos de los nombramientos que tienen que ser aprobados por el Senado (estadunidense) y a partir de ahí, ver si puede haber una reunión previa antes de que pueda entrar, pero sería de los equipos de gobierno”.

Por otro lado, elogió la designación de Christopher Landau en un cargo equiparable a subsecretario del Departamento de Estado, pues consideró que durante su paso como embajador de Estados Unidos en México “hizo un buen trabajo y conoce muy bien nuestro país”. Landau era la cabeza de la embajada cuando detuvieron al ex secretario de la Defensa Nacional Salvador Cienfuegos al llegar a Estados Unidos y quien siempre supo de la pretensión de aprehender al general, un hecho que nunca conoció el gobierno mexicano.

Sheinbaum declaró que fue el propio Trump quien, en su primer periodo presidencial, auspició la renegociación del T-MEC. México mantiene su postura de que expandir los beneficios y consolidar a la región podría lograrse mediante la ampliación del tratado comercial a todo el continente.

**Competencia entre bloques**

Recordó que el presidente Andrés Manuel López Obrador planteó al actual jefe de la Casa Blanca, Joe Biden, que la mejor vía de consolidar y potenciar la competitividad regional frente a otros bloques sería incorporar al resto de países latinoamericanos. En este contexto, Sheinbaum apuntó que México mantiene acuerdos comerciales con muchos países, pero el más importante es con Estados Unidos y Canadá.

Ante los amagos de Trump de concretar una deportación masiva de migrantes, la Presidenta des-

cartó que esta situación requiera una ampliación presupuestal al Instituto Nacional de Migración o a la Secretaría de Relaciones Exteriores, “sólo se necesitará una reorganización”, apuntó.

Sheinbaum afirmó que los 20 mil millones de pesos que se estima serán reasignados por la Cámara de Diputados debido a la desaparición de los organismos autónomos se canalizarán a incrementar los salarios de los soldados, ampliar los recursos de las escuelas del Instituto Nacional de Bellas Artes, dotar de mayor presupuesto al Instituto Nacional de Antropología e Historia y brindar más recursos a la Secretaría de Agricultura.

